



Grand angle – La municipalité trébuche sur ses trottoirs

Le comité populaire du 1^{er} arrondissement de Ho Chi Minh-Ville a annoncé en début de semaine son intention de paver et de rénover les trottoirs de 134 rues du centre-ville, dont certaines des plus emblématiques : Nguyễn Thi Minh Khai, Dong Khoi et Cong xa Paris. L'état de délabrement de nombre de trottoirs est évident, mais le budget de 45 M USD alloué à ce projet passe mal aux yeux de l'opinion. En effet, le 1^{er} arrondissement a fait le choix particulièrement onéreux de l'achat de dalles de granit, à l'instar de ce qui est utilisé pour les rues piétonnes des grandes villes occidentales. Certes, Ho Chi Minh-Ville veut s'embellir pour attirer davantage de touristes. Mais la municipalité doit aussi faire face à nombre d'enjeux urbains, pour lesquels elle peine à financer en propre les projets : modernisation des infrastructures de transport, inondations, pollution, congestion, etc.

Le secrétaire municipal et ancien ministre des transports, M. Dinh La Thang, déclarait le 27 mars vouloir « doter la ville d'un mécanisme spécial » afin qu'elle puisse se développer à la hauteur de son potentiel et redevenir la « perle de l'Extrême-Orient ». Nul ne doute du soutien de la population dans cet objectif, mais cette dernière semble également à même de lui demander de définir ses priorités.



Le difficile équilibre entre le budget de la ville et le projet de paver les trottoirs avec du granit.

Caricature de Tuoi Tre Cuoi – 2 & 3 avril 2016



Economie & infrastructures

Vietstar Airlines en attente de sa licence

La compagnie aérienne Vietstar Airlines pourrait recevoir dans les prochains jours la licence du gouvernement pour le transport de passagers et de marchandises dans les aéroports nationaux et internationaux du pays. Cette compagnie aérienne modeste ferait usage de trois appareils au total, qui seraient soit des A320 soit des B737. Vietstar dispose d'un capital social de près de 36 M USD, dont une partie est détenue par le ministère de la défense (armée de l'air).

La banque malaisienne Public Bank Berhad (PBB) autorisée à s'implanter au Vietnam

La banque centrale vient de donner son feu vert à l'établissement de la banque malaisienne Public Bank Berhad (PBB) au Vietnam. Il s'agit de la sixième banque dont le capital est intégralement étranger à ouvrir une filiale dans le pays après ANZ, Hong Leong, HSBC, Shinhan bank et Standard Chartered. Pour mémoire, PBB avait établi depuis 1991 un partenariat avec la BIDV pour l'établissement de la banque d'investissement VID. En 2014, PBB avait racheté toutes les parts que la

BIDV possédait dans VID. L'autorisation officielle donnée par la banque centrale à compter du 1^{er} avril n'est autre que la conséquence directe de cette transaction.

Le groupe IPP acquiert 14,6 % supplémentaires de Sasco

ACFC, filiale du groupe Imex Pan Pacific de Jonathan Hanh Nguyen, a pris possession de 15,78 millions d'actions de la SA de services d'aviation Tan Son Nhat (Sasco) le 29 mars et détient désormais un total 14,6 % de ses actions. En tenant compte de l'achat récent de 8 % des actions détenues par la SA Hoan Loc Viet, le groupe IPP a maintenant la main sur 43 % des actions de SASCO. Il s'agit de l'officialisation d'un contrat passé dès l'automne 2015.

Prolongement du plan pour les crédits immobiliers à bas coût

Sur ordre du Premier ministre Nguyen Tan Dung, les banques commerciales devront maintenir jusqu'à l'échéance des prêts le taux d'intérêt de 5 % prévu dans le cadre d'un programme de soutiens aux emprunteurs pauvres menés par la Banque centrale qui se termine au 1^{er} juin. La banque centrale avait accordé 30 000 Md VND aux banques commerciales en échange de la baisse de leur taux d'intérêt dans l'octroi de crédit immobilier aux petits emprunteurs. Ces derniers s'étaient néanmoins plaints qu'à compter du 1^{er} juin 2016, les taux d'intérêts demandés par les banques dans le remboursement de leur crédit remontaient à plus de 10 %. Cela avait provoqué une levée de bouclier des associations de consommateurs et la saisine du cabinet du Premier ministre par la banque centrale. Néanmoins, aucun nouveau prêt à 5 % ne sera accordé à compter du 1^{er} avril.

27 M USD d'impôts suite à l'acquisition de Kido par Mondelez International

Suite à sa fusion-acquisition avec Mondelez International en juillet 2015, Kido va payer quelque 27 M USD d'impôts pour être passé sous contrôle étranger. Le service des impôts de la ville espère collecter davantage encore des fusions-acquisitions à venir, et tout particulièrement du rachat prochain de Big C Vietnam. Le revenu fiscal de Ho Chi Minh-Ville atteint 1,7 Md USD, sans compter les taxes sur le pétrole.

Société

Un immeuble du 1^{er} arrondissement va être démoli

L'immeuble Cô Giang, un bâtiment de 120 000m² construit en 1968 situé dans le 1^{er} arrondissement, va être démoli prochainement. Cet immeuble désaffecté était sous le coup depuis 2006 d'un arrêté municipal visant à la relocalisation de ses habitants dans l'optique de sa reconstruction. Le service de la construction de la ville a rendu public une liste de 14 bâtiments de ce type qui devront être détruits prochainement.

Politique

Passations de pouvoir au plus haut de l'Etat

Mme NGUYEN Thi Kim Ngan, est devenue présidente de l'Assemblée nationale vietnamienne le 31 mars 2016. Âgée de 62 ans, elle a occupé les postes de vice-ministre des finances, de ministre du travail, des invalides de guerres et affaires sociales ainsi que celui de vice-présidente de l'Assemblée Nationale depuis 2011. C'est la première femme à accéder à un tel poste au Vietnam, quatrième le plus important dans l'ordre protocolaire. Nguyen Tan Dung a quant à lui donné son dernier discours en qualité de Premier ministre le 26 mars, lors du conseil des ministres. Il quittera ses fonctions le 6 avril et sera remplacé par Nguyen Xuan Phuc. Il aura passé deux mandats en tant que vice-premier ministre et 9 ans et 10 mois au poste de Premier ministre. Le Président de la République Truong Tan Sang a lui aussi quitté ses fonctions le 31 mars. Il sera remplacé par l'ancien ministre de la sécurité publique, M. Tran Dai Quang.

La revue de presse du consulat est réalisée à partir de journaux vietnamiens : (Saigon GiaiPhong (Saigon Libéré) - Quotidien de la section du Parti Communiste de HCMV; Nguoi Lao Dong (Le Travailleur) - Organe des syndicats de HCMV; Thanh Nien (Les Jeunes) et Tuoitre (La Jeunesse) - Union des Jeunes du Vietnam ; Doanhnhân Saigon (Hommes d'affaires de Saigon) – Union des sociétés commerciales de HCMV; Thoi Bao Kinh Te Saigon (Le Temps de l'Economie de Saigon)– Service du commerce de HCMV; Le Courier du Vietnam - Agence VN d'information; Vietnam News - Agence vietnamienne d'information AVI; Saigon Times Daily - Comité populaire d'HCMV). Elle vous offre des informations synthétisées par thématiques : économie, société et développement des relations franco-vietnamiennes dans le sud du pays. Cette synthèse de la presse vietnamienne ne saurait engager la responsabilité du Consulat général.